



UN CENTENARIO DE NUESTRA CULTURA IMPERIAL

En este Junio de 1939, brillante de victorias y fastuosas en solemnidades, se celebra el cuarto centenario de la introducción de la imprenta en América, por los conquistadores y misioneros españoles. Es una fecha solemne para nuestra cultura imperial.

La hazaña increíble de Hernán Cortés, dios de epopeya griega, acaba de entregar a España la inmensa amplitud de Méjico, desde un océano al otro. El Virrey Mendoza y el Arzobispo Zumárraga, en cuyos tiempos había de crearse la primera universidad americana en tierra de Méjico, introdujeron, también, la imprenta descubierta por Guttenberg a orillas del Rin, hacia entonces precisamente 99 años.

En Junio de 1539, un impresor de Sevilla llamado Juan Cromber, envió a Méjico a Juan Pablo de Brescia para que fundara allí, bajo la protección del Virrey y del Arzobispo, la primera imprenta americana, que inauguraría sus prensas con una obra católica y castellana, titulada «Breve compendio de la doctrina cristiana».

No se nos pasan por alto estos centenarios sólidos y seguros de nuestros triunfos imperiales. Bueno es el recuerdo y la difusión de tantos fastos recientes de países amigos; pero más imperial es rememorar las glorias propias. Ya en América, pero precisamente en los Estados Unidos del Norte, los católicos agrupados en la «Asociación de Bibliotecas Católicas Norteamericanas», nos han conmemorado el centenario; y hasta nuestra península hermana en el Mediterráneo, celosa de sus valores, no

ha dejado de apuntarse el tanto de que el tipógrafo enviado de Sevilla a Méjico fuera nacido en Brescia; aunque bien pudiera aplicarse a este caso como a otros de hombres que nacieron en un país y brillaron en otro, el pro-sástico refrán castellano que dice: «No con quien naces, sino con quien paces» que para estos personajes históricos pudiera transformarse así: «No donde naces, sino donde y por quien lo haces». Y es indudable que la España olvidada ahora en la conmemoración norteamericana es la autora única y exclusiva de la introducción de la imprenta en América.

Junto al brillo de las espadas, campean también las glorias de la cultura. Hermátese en la corona de nuestro Imperio las armas y las letras, pues el mejor ó curso que sobre ellas concibió jamás la mente humana es fruto del mayor ingenio de las letras españolas, así como en Méjico, tras de la conquista gloriosa de Hernán Cortés, llegó la civilización cristiana, por mano de virreyes, arzobispos y misioneros españoles. Recordemos con gozo y orgullo, que hace ahora 400 años, en Junio de 1539 una nave española partió de Sevilla para desembarcar en playas americanas a los primeros impresores del Continente recién descubierto y que la obra primeramente allí publicada, fué para el servicio de los misioneros, y la expansión de la verdad católica en lengua castellana, cumpliéndose de esta manera el glorioso sino imperial de España.

Hernán de Castilla.

S. S. Pío XII recibe a la Misión española y los 3.000 legionarios españoles

El Papa, que fué aclamado entusiásticamente, pronunció una sentida alocución, dando la Bendición al Caudillo, a sus cooperadores, a las damas enfermeras, a los reunidos y a todos los españoles

ROMA.—La Misión española y los 3.000 legionarios españoles que han desfilado en Nápoles y en Roma han sido recibidos en la mañana de ayer solememente por S. S. Pío XII.

Las fuerzas formaron en el patio de San Dámaso, y asudieron a la S. S. de la bendición acompañados por sus jefes y oficiales.

El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, con su esposa y las demás personalidades de la Misión ocuparon sitios en las proximidades del trono. Todas las damas asistieron con la mantilla española y las enfermeras con sus uniformes.

Cuando el maestro de ceremonias anunció la presencia de S. S., la banda militar entonó la marcha granada para trompetas. S. S. apareció en la silla gestatoria, rodeado de su corte pontificia y precedido por el ministro español, el encargado de Negocios de la Embajada de España en el Vaticano, señor Teixidor, y los generales de la Misión militar.

Los soldados y todos los concurrentes prorumpieron en aplausos frenéticos y asudaron la presencia de Su Santidad con clamorosas vivas a Cristo Rey y al Papa. Su Santidad Pío XII cruzó las filas de los soldados dando su bendición a un lado y a otro.

Los soldados, arrodillados, se cubrían con el máximo fervor al Pontífice, pero cuando había pasado, volvían a ponerse en pie para aclamarle con verdadero éxtasis.

Su Santidad ocupó el trono, y con majestad en el gesto y en la palabra, dirigió a los españoles en castellano español la alocución siguiente:

«Bienvenidos seais los jefes, oficiales y soldados de la católica España, hijos nuestros muy amados. Habéis venido a proporcionar a nuestro Padre un intenso consuelo. Nos consueta ver en vosotros a los defensores sufridos, esforzados y leales de la fe y de la cultura de vuestra Patria, que, como os decíamos en nuestro mensaje por radio, habéis sabido sacrificios en defensa de los derechos inalienables de Dios y de la Religión.

Al venir ahora llenos de gloria,

por vuestro heroísmo cristiano, nuestro pensamiento se dirige sobre todo a vuestros compañeros que murieron en campaña, mas nuestro corazón de Padre se conmueve ante la generosidad de tantas madres y ante las lágrimas de tantos huérfanos a quienes la muerte ha privado de sus seres más queridos.

Decidme de nuestra parte, que unan sus penas a la de la Virgen de los Dolores y que las ofrezcan a Dios, con cristiana resignación, por la paz del mundo. Que corten y le presenten aquellas flores de la amar-gura, en que la sombra de la Patria vacilante, en frase del poeta cordobés Lucano, os hizo comprender que España, sin hogares cristianos y sin templos coronados por la Cruz de Jesucristo, no sería España, aquella España grande siempre valerosa y más que valerosa, caballeresca, y más que caballeresca, cristiana.

En correspondencia a este pensamiento quiso Dios que brotaran en vuestros corazones generosos dos grandes amores: el amor a la Religión, que os garantiza la eterna felicidad del alma, y el amor a la Patria, que os brinda el bienestar honesto de la vida presente. Estos dos amores han sido los que encendieron en vosotros el fuego del entusiasmo, los que mantuvieron vigoroso en la hora del sacrificio y lo llevaron con valor al triunfo del ideal cristiano y de la victoria. Recordando aquel pensamiento de San Juan de la Cruz «el alma que anda en amor ni cansa ni se cansa» Nuestro más vivo anhelo es que esos mismos dos amores os orienten en las tareas de reconstruir la patria; haciendo prosperar las tradiciones católicas de su pasado glorioso. En esto ciframos nuestra esperanza, según el Apóstol San Pablo: que la paz y el amor estará con vosotros.

Y en prenda de abundantes gracias, hacemos que descienda sobre vosotros y sobre todas las personas y cosas que tenéis en el pensamiento o lleváis en el corazón, sobre el Generalísimo, y sus fieles cooperadores, sobre estas damas enfermeras, que

os han asistido, sobre vuestras familias y sobre todos los fieles de la católica España, nuestra bendición apostólica».

Su Santidad terminó sus palabras, dando la bendición a todos los con-gregados, para sí y para sus familias. Descendió del trono y saludó al ministro de la Gobernación y a los generales.

Todos los presentes prorumpieron nuevamente en vivas y aplausos; y S. S. a pie volvió a cruzar las filas de los soldados, dando a un lado y a otro su bendición.

Después, todos los presentes se trasladaron a San Pedro, donde en una de las capillas oyeron la misa. El público que se había congregado en la Plaza de San Pedro, ovacionó al ministro, a la misión militar y a las personalidades, con gritos ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!

Los religiosos y las religiosas españolas de Roma obsequiaron a todos los concurrentes con rosarios. La ceremonia ha resultado impresionantísima, y en los rostros de los soldados, que volvían victoriosos de la fe de Cristo, se reflejaba en lágrimas la emoción del acto.

Queda prohibido a todas las jerarquías del Movimiento pertenecer a círculos exclusivamente de recreo

Por el secretario general del Movimiento, don Reimundo Fernández Cuesta, se ha dictado la siguiente Orden.

Las tareas de nuestra paz victoriosa conquistada con tanto heroísmo y dolor, requieren en esta hora el esfuerzo y sacrificio continuo de todos los españoles.

Y la Falange, Milicia religiosa de la Patria, debe ofrecer claramente y con más rigor por sus jerarquías, el ejemplo de austeridad cotidiana y de servicio extraordinario.

Acontecimiento religioso-patriótico.—Salida de Francia y entrada en España de la Virgen de Covadonga

Con gran alegría participamos a nuestros lectores que la Virgen de Covadonga está ya en suelo patrio. Las muchas oraciones, que sus buenos hijos hicieron para que no se perdiera la bendita Imagen, fueron atendidas por el Señor. Salíó de su hogar de Asturias en pleno infierno marxista y vuelve a su casa, llena de gloria, cuando la Patria, arrebatada a fuerza de heroísmo de las garras satánicas se prepara a vivir individual y socialmente para Cristo y la Virgen. ¡Que la Virgen de las dos Reconquistas salve a España!

Salida de París

A las ocho de la mañana ha salido la Imagen que se hallaba en la Embajada de España. Terminada la Santa Misa que se dijo ante ella, se la condujo bajo palio hasta la puerta; siendo colocada en una caja preciosa cubierta por la bandera Española y se llevó a un coche donde quedó perfectamente instalada para el viaje a Irún. Una caravana numerosísima de coches en los que viajaban el Embajador y muchos españoles y miembros de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. la acompañaban escoltándola. Las coronas, que luce la Virgen y el niño, son regalo de la colonia española de París. Están hechas con piedras preciosas montadas sobre oro. En el escudo de España, de esmalte de color, se lee: «718 victoria de Covadonga 1939 liberación de España».

Llegada a España

En Irún fué recibida con todos los honores por el coronel jefe de fronteras, interpretándose en el emocionante momento, el Himno Nacional. En hombros de personas de la colonia española de París se la levó a la plaza del general Mola donde se la colocó en artístico altar. Allí estaba la Excmo. señora doña Carmen Polo de Franco y su hija Carmencita, el Nuncio de Su Santidad, el Obispo de Oviedo, numerosos asturianos con el héroe de Oviedo coronel Cebalero, subsecretario de Ejército, generales López Pinto y Espinosa, Ayuntamiento y Diputación de Oviedo. El comandante de Carabineros ostentaba la representación del general Quijeto de Llano y del Cuerpo del cual es Patrono. Fuerzas del Ejército rindieron honores. Se organizó una solemne procesión presidida por las anteriormente dichas personalidades, siendo llevada a San Sebastián.

Entrada en esta población

Durante el trayecto desde Irún a San Sebastián, especialmente en los pueblos de Rentería y Pasajes el paso de la Santísima ha sido realmente triunfal y apoteósico, y su entrada en San Sebastián ha revestido carácter de espléndido y encendido entusiasmo.

La entrada en la capilla estaba prevista para las ocho, demorándose algo por algunas detenciones en los pueblos en los que ha recibido homenaje de los vecinos de aquéllos.

Las fuerzas cubrirán la carrera en ésta formando también organizacio-

Por tanto, dispongo:

Queda prohibido a todas las jerarquías del Movimiento pertenecer a Círculos exclusivamente de recreo. Esta prohibición no alcanza a aquellos círculos que entre otras persigan realmente una finalidad cultural o deportiva.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Burgos 10 de Junio de 1939. Año de la Victoria. El secretario general, R. Fernández Cuesta.

nes juveniles, el Tercio de Requetés de Nuestra Señora de Covadonga. fuerzas de Carabineros y las de la quinta bandera de Falange con su banda y música.

Deban escolta a la Virgen una sección de requetés del tercio de Covadonga y una sección de Carabineros, siendo recibida a los acordes del himno nacional.

Organizada la procesión, la imagen fué llevada en hombros por las personalidades asturianas, siendo inculcable el gozo que tomó parte en la procesión.

El Ayuntamiento de San Sebastián, la Diputación de Guipúzcoa, con maseros y bandas respectivas, Ayuntamiento de Oviedo, representaciones varias y otras entidades figuraban en lugar destacado.

La presidencia la ostentaban el Nuncio de S. S. y los generales Valdés Gavarrillas, López Pinto, Kipatritz, Sagardía Obispo de Oviedo y autoridades de la provincia.

La Virgen entró por la calle Reina Regenta, Avenida del Generalísimo, hasta llegar a la Plaza Mayor, entre una lluvia de flores y entonándose el himno oficial de la Virgen de Covadonga.

En la iglesia de Santa María

En esta magnífica iglesia, custada de flores y luces, se cantó por el Orfeón Donostiarra una Salve, oficiada por el Obispo de la Diócesis. A las 10 de la noche se cantó por los coros franciscanos de Aranzazu la «Benedicta», siendo la asistencia de fieles enorme.

La campana de salvamento que salvó a los 33 tripulantes del «Squalus», inventada por un italiano

UDINE.—Una vez más la tragedia de unos hombres sepultados vivos en los abismos del mar ha llamado la atención de todo el mundo. Hace pocos días que ocurrió el hundimiento del sumergible americano «Squalus» que ha causado la muerte a 26 hombres; solo 33 supervivientes de la tragedia han podido volver a la vida. Pero poca gente o acaso nadie sabe que la campana cónica del remolcador «Falcon» que ha servido para el salvamento es un auténtico milagro de técnica debido al genio de un natural de Udine que hace casi 20 años fué el precursor de tal progreso intuyendo el procedimiento más adecuado para acudir en socorro de las tripulaciones hundidas.

La campana cónica fué patentada por el udinés Semintandí en 1928 inmediatamente después del trágico fin del submarino americano «S-4» y consta de dos partes: una sencilla y aplicable al casco del submarino y otra más compleja y pesada que es transportada por el remolcador de socorro y que sirve para el salvamento de las personas. La campana puede alcanzar una profundidad superior a la resistencia del submarino mismo.

El inventor comunicó su proyecto al departamento de marina de Washington por medio del agregado naval de la embajada americana en Roma.

Más de un año después y por mediación de la misma embajada, Semintandí recibía las gracias de parte

Madre española: nunca ignores dónde se encuentra tu hija en cualquier hora del día. Conoce sus amistades. Vigila sus gustos. Sé la dueña de su corazón. Sé su mejor amiga.

Licenciamiento de voluntarios, armeros y herradores

BURGOS.—S. E. el Generalísimo ha dispuesto lo siguiente:

«Los voluntarios que se alistaron por el tiempo de duración de la campaña y pertenecían a reemplazos posteriores al del 1941, pueden ser licenciados en igual forma que se dispuso para los voluntarios por la campaña pertenecientes a reemplazos anteriores a 1927».

Los armeros y herradores

El excelentísimo señor general subsecretario del Ejército ha dispuesto que el licenciamiento de maestros armeros, artificieros, ajustadores y herradores provisionales, deberá efectuarse siguiendo iguales normas que las aplicadas a los oficiales y suboficiales provisionales y de complemento.

El personal de Seguridad y Asalto a sus Cuerpos

BURGOS.—El «Boletín Oficial» publica una orden disponiendo que el personal de los Cuerpos de Seguridad y Asalto que se hallan en los distintos Cuerpos de Ejército causen baja en éstos y se reintegren al Cuerpo de donde procedan.

Publica también otra orden de la Subsecretaría del Ejército disponiendo la entrega de carteras y tarjetas militares de identidad a los oficiales y suboficiales que por licenciamiento causen baja en el Ejército.

Los «flechas», españoles montan la guardia

Los «flechas» españoles han montado hoy la guardia en el Palacio de Venecia. La parada se verificó en presencia del ministro secretario del Partido, Starace; del general Russo, jefe de Estado Mayor de la Milicia fascista, y del general Oambars. Una inmensa multitud acudió a la ceremonia e improvisó una grandiosa manifestación en honor de los legionarios españoles, que espontáneamente se han presentado a hacer la guardia en la residencia del Duce.

Jornada de la Marina

Ha comenzado la Jornada de la Marina con la reunión, en la plaza de Génova, de 20.000 hombres, llegados a la capital con este fin. En ella participan desde los altos mandos hasta los cadetes y alumnos especiales, oficiales y marinos. Asisten el Rey Emperador, el Duce, los Príncipes Reales, las autoridades del Estado y del Partido, el Cuerpo Diplomático, la representación española y otras numerosas personalidades.

A las nueve el Rey Emperador impuso personalmente condecoraciones por la campaña de España y la ocupación de Albania. A continuación bajo un sol espléndido, empieza el desfile de los 20.000 mil hombres. En la tribuna real ondean las banderas italiana, alemana, española y albanesa. Junto al Rey se encontraban el Duce, el ministro de la Gobernación español, señor Serrano Suñer; los Príncipes Reales, todos los miembros del Gobierno, el gran almirante Taon de Revel, y otras altas personalidades del Estado.

del Gobierno americano, y ahora ha visto con conmovida satisfacción los elogios hechos a su campaña cónica y se gloria de haber contribuido al salvamento de una parte de la tripulación del «Squalus».

3 Minutos de Religión

La grandeza del Templo Católico

Toda ponderación es poca. La presencia real de Cristo en la Eucaristía da al templo católico tal realce que le convierte en una antecámara del Cielo.

Viene a punto una historia gráfica. Cuando el pueblo judío, en tiempo de Zorobabel, volvió del cautiverio, Dios suscitó al Profeta Aggeo para que con sus ardientes exhortaciones le estimulase a reedificar el Templo, destruido. Pero ¿qué aconteció? Que por la pobreza de recursos la nueva construcción quedaba muy por debajo del esplendor y magnificencia de la antigua. Los ancianos, pesimistas, desanimaban a los jóvenes, centurfeándoles a cada paso ¡Qué diferencia! ¡Esto no merece la pena de ponerse a tanta fatiga! Entonces Dios manda a su profeta a predicar ante Zorobabel, conductor del pueblo, ante el sumo sacerdote Jerús y ante el pueblo todo, diciéndoles: «¡Animad! ¡Mil veces animad! Que se acerquen los tiempos del Deseado de las Naciones, del Mesías suspirado, y todo lo estoy preparando para su venida. Si yo quisiera plata y oro ¿la había de mendigar a nadie? Más es la plata y más es el oro, dice el Señor de los Ejércitos. Grande será la gloria de este Templo último, y mucho mayor que la del primero, dice el Señor de los Ejércitos. Y en este lugar dará a la paz, dice el Señor de los Ejércitos».

¿Y qué es lo que significa? Que este templo tan inferior en la estructura y en los materiales al salomónico, será sin embargo infinitamente más glorioso, porque en él, andando el tiempo, se ha de presentar el Mesías a los cuarenta días después de su nacimiento, en brazos de su madre virginal, y después en la Pascua a los

12 años, y más adelante durante su vida pública durante muchas veces.

Solo esto basta para que la gloria material del Templo antiguo quede desvanecida y eclipsada. En el antiguo, Dios, cuya inmensidad todo lo llena, manifestaba de un modo especial su presencia oyendo allí con benevolencia las oraciones de su pueblo, y por eso digo que allí tenía sus ojos, sus oídos y su corazón. En el nuevo aparecerá con presencia realmente nueva el mismo Dios hecho hombre, con ojos, oídos y corazón humanos, dispuestos a ver con ternura las miserias, a oír con amor las súplicas y a palpitar al unísono con los necesitados.

¿Quién no ve todavía cuánto va del Templo herodiano, al que fué Jerús a algunas veces, a nuestros templos donde reside día y noche? Gran cosa es la magnificencia y riqueza, el oro, plata y pedrería rendidos en homenaje a Cristo, como tributo de nuestra gratitud y amor. A nosotros toca velar por el decoro de las casas de Dios. Pero si en nuestra penuria Dios está con nosotros nuestra casa es más rica que todos los palacios. Admirar las columnas, ponderar los cuadros y tapices espléndidos, interesarse por los artistas y saber la historia de las pinturas, estatuas, relieves, capiteles... y no acordarse que allí está el Rey de Reyes y Señor de los Señores y pasear indiferente ante la lámpara del sagrario, revelaría una ignorancia supina. La viejecita humilde que se postra y adora y reza con sencillez, sabe mucho más, muchísimo más, y está en el verdadero secreto.

Florentino Ogara, S. J.

DESDE EL OSO

¡Así se conquista el Imperio de Cristo!

Me aquí como en este rinconcillo castellano hay almas templadas en la fragua del amor a Cristo y forjadas en la escuela del deber, que en el batallar diario de la vida por la conquista de las almas no cesan un momento, todas las facultades en constante actividad, ellas no conocen el descaño; un ejemplo es seguido de una buena obra, una caridad es seguida de un consuelo, y así podríamos decir lo del gran batallador: «conquista ganada, batalla planeada».

Con estos líderes en la Fe, dignísimo y piadoso sacerdote don Raimundo Hernández, modelo de sacerdotes por sus muchas virtudes y grandes enseñanzas que prácticamente y con sus predicaciones nos ofrece en cada paso de su vida; ejemplares e inteligentes señoras maestras doña Paula Gutiérrez y doña Carolina Yuste, compendio de perfecciones y fiel reflejo de las mujeres de la raza, de las mujeres de nuestra España, católicas y patriotas, prácticamente demostrado por su fructífera y gran labor que vienen realizando en sus respectivas escuelas.

Con estos baluartes de la fe Cristo Rey renicia en la escuela, en el corazón de los niños, en España y en el mundo entero; el acorazado español no tiene más remedio que zarpar en el agua de nuestra benditísima Religión y que ella leve anclas al final de nuestra jornada con las banderas que estos apóstoles de la fe colocarán en los mástiles de la sociedad.

Así se ha celebrado en el pueblo de El Oso el gran día del Catecismo. ¡Con qué impaciencia se esperaba este momento! Desde que nuestro querido párroco nos habló de la necesidad de celebrarle, pequeños y mayores sienten deseos de Cristo, de propagar su doctrina, de enseñar la verdad y la vida que es Él. Y así pensando en esa fecha, el inteligente sacerdote, con ayuda de las ejemplares señoras maestras, son los encargados de organizar una simpática velada que difundirá y transmitirá la ciencia del Catecismo.

Presidían el salón de actos don Raimundo Hernández, señor alcalde don Sergio López y don Alfredo de la Lama. El local, completamente lleno, espera impaciente la intervención de los personajes que en esta tarde de recuerdo han de jugar papel importante.

Primeramente dirige la palabra don Raimundo Hernández, con su verbo claro y elocuente expone de una manera maravillosa el significado de este día, su transcendencia en los diversos aspectos de la vida social y familiar, siendo el factor primordial para una paz individual y social, siendo fuertemente ovacionado.

A continuación fueron recitadas sentidas y elocuentes poesías alusivas al día por las monicatas niñas Rosina López, Blasa Saez, Delina García, Gordiana García, Luciana García, Clemencia Berlanga, Julita Gutiérrez. Seguidamente se interpretó el canto: «La criadita de Nazaret» haciendo la presentación la encantadora niña Celsita López, y el «Muflequito» por el mismo coro. Representando de una manera magistral los pasajes del evangelio «La resurrección de Jesucristo» y «La aparición de Jesucristo a los discípulos de Emaús» la descripción de todos los personajes ocuparía demasiado pero no dejaré

to de las superficies cultivadas con trigo, constituyen elementos decisivos de la mejora de la situación económica y alimenticia italiana para los meses futuros.

Estabilizando las cosechas en las cifras logradas en los últimos dos años, Italia ha obtenido una fundamental independencia que seguramente sabrá mantener y aún ensanchar. A ello tiende—fortaleciendo el trabajo de los agricultores—el gobierno con su política de almacenamiento y de financiación, tan acertada, como atestigua la experiencia de estos últimos años.

De la Horcajada Sección religiosa

SANTORAL

JUNIO
13
MARTES

Santos Antonio de Padua, confesor; Forstano, Luciano, Aquilino y Peregrino, Trifido, obispo y Fandilo, mártir, y Evidio.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

Octava del Corpus

Santa I. Catedral.—Se celebran las Cuarenta Horas. Por la mañana, a las nueve, exposición de S. D. M., Horas Canónicas, misa solemne. Por la tarde, a las cinco, procesión Sacramental, bendición y reserva.

La Santa.—Por la tarde, a las siete y media, maitines ante el Santísimo expuesto.

San Antonio de Padua

San Antonio.—Fiesta principal.—Desde las seis, misa de media en media hora; a las ocho y media de Comunion para la Juventud Antoniana. A las once la solemne, con panegirico a cargo del R. P. Victoriano Rodríguez, director de la Juventud Antoniana.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación del Santo, preces, cánticos y reserva.

A continuación saldrá la procesión por el itinerario anunciado.

Santo Cristo de las Batallas

Morén Rubí.—Se celebra solemne triduo al Santo Cristo de las Batallas en acción de gracias por la terminación de la guerra. Por la mañana, a las siete y a las nueve, misas ante la milagrosa imagen. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Ferrerol Hernández, ejercicio del triduo, bendición y reserva.

Mes de Junio

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica sus cultos del mes al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del día y reserva.

—San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

Auxilio Social

El secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., felicita a Mercedes Sanz Bachiller, delegada nacional de «Auxilio Social», por la labor llevada a cabo en Madrid

El secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y ministro de Agricultura Raimundo Fernández Quesada, ha dirigido a Mercedes Sanz Bachiller, delegada nacional de «Auxilio Social», la siguiente carta:

«Me leído con el mayor interés tu libro-informe sobre la organización de «Auxilio Social» en Madrid. Todo ello me ha parecido magnífico; veo, por las cifras con que detallas comedas y auxilios prestados a cuantos lo han necesitado o se han acercado a vosotros solicitándolo, que no habéis omitido detalle ni trabajo para que nadie quedara desatendido.

Si no tuvieran tus servicios bastantes éxitos, ya logrados a través de estos años de guerra, este solo de Madrid bastaría para acreditaros y haceros merecedoras del agradecimiento total del país.

Te felicito con entusiasmo por tu gran labor y esta felicitación la haré extensiva a todos los magníficos colaboradores que te han ayudado y que te han hecho posible este éxito.

Os animo a laborar en las etapas de la paz con el mismo entusiasmo desplegado hasta ahora para que siga vuestro servicio siendo una de las magníficas realidades de nuestro ideario.

María Teresa de la Lama.

Un monumento a Pío XI en una plaza de Roma

ROMA.—El Papa Pío XI será próximamente recordado en Roma por medio de un monumento que se elevará a la parte exterior del ábside de la Basílica de San Ambrosio y San Carlos al Corso, en la cual celebró su primera misa. El templo fué elevado por el difunto Pontífice a la dignidad de Basílica menor.

El proyecto del monumento ha tenido ya todas las aprobaciones que son del caso y para su ejecución ha sido nombrado un comité que reúne escogidas representaciones de personalidades de toda índole, especialmente lombardas y de la alta Italia. Los trabajos comenzarán en breve y estarán terminados en el próximo año de 1940.

El peligro judío en los Estados Unidos

NUEVA YORK.—A las declaraciones del general Moseley ante la comisión Dies, hay que añadir los siguientes detalles: durante un banquete celebrado en Atlanta (Georgia) el general se encontraba cerca del jefe rabino David Marx quien trató a la bandera americana como si fuera un trozo de tela sin ningún valor, añadiendo que todo judío era en primer lugar internacionalista y desputista patriota. Esta declaración es sintomática por cuanto pone en su punto el carácter de la raza judía.

Por otra parte la afirmación del jefe de los comunistas americanos, Browder, de que el partido comunista americano tiene solamente cien mil adheridos ha sido declarada falsa por dicho general; en efecto se encuentran actualmente seis millones de comunistas a los que habría que añadir otros seis millones de extranjeros entrados clandestinamente y que estarían dispuestos a ayudar a los comunistas si se presentase la ocasión.

A la pregunta de por qué las autoridades americanas no daban ningún comunicado sobre el particular, el general Moseley respondió que tenía la impresión de que todo esto sucedía con el consentimiento tácito de las más altas autoridades.

¿Será posible llegar a la estratosfera con un planeador?

El aviador alemán, especializado en vuelos sin motor, Erich Kochner, ha conseguido ascender en un planeador de tipo «Kranich» a una altura de más de 10.000 metros. El vuelo, que se realizó en el aerodromo de Prien, en el Chiemsee, no se hizo con el fin de establecer un record mundial, ya que el planeador fué remolcado hasta los 5.000 metros de altura, sino que se trataba de un ensayo para intentar un vuelo estratosférico. Desde luego, el resultado obtenido supera con mucho a las marcas anteriores.

Parece que el aviador alemán repetirá su intento que aún no hace mucho tiempo hubiera parecido descabellado.

SUBASTA

Voluntaria y extrajudicial, de la casa número 11 de la calle de Eduar do Marquina, antes Tallistas, de esta ciudad; se celebrará el día 15 de Junio próximo y hora de las 17, en el despacho del procurador don Segundo Abelardo García Resins, San Segundo 36, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones, que podrá ser examinado, todos los días laborables, de 10 a 12, y de 17 a 19.

Los untd EL DIARIO DE AVILA

Población y efectivos de guerra y de trabajo

BERLIN.—La confusión política de los últimos meses hizo que en muchos sitios se ocupasen con más intensidad que antes con los efectivos de guerra de los distintos países tal y como se desprenden de la cifra de población.

En este sentido cobra nuevo aspecto el hecho, no precisamente favorable para la estructura biológica del pueblo alemán, de que el número de niños no es tan grande como en la ante guerra. Antes de estallar la guerra mundial Alemania era un país de niños, demográficamente hablando. A pesar de las pérdidas directas e indirectas ocasionadas por la guerra y que se calculan para Alemania entre 55 y 6 millones de personas, la reserva de hombres capacitados para tomar las armas es hoy mayor que en 1914. En 1910 vivían en Alemania 115 millones de hombres entre 18 y 45 años. En 1933 eran 142 millones, lo cual supone un aumento de 27 millones de habitantes capacitados para las armas. Si se tienen en cuenta los de 20 años, de 1940 a 1944 alcanzarán esa edad unos tres millones de jóvenes en el antiguo territorio de Alemania, lo cual determinará un refuerzo de la base de reclutamiento.

En el mismo espacio de tiempo cumplen los 20 años en Italia 2,2 millones, en Inglaterra 1,9, en Francia 1,7 y en Polonia 1,6. El cuadro es más completo, naturalmente, si se comparan los efectivos en hombres entre los 20 y los 45 años en los distintos países europeos. En esta comparación nos encontramos con 13,1 millones en el antiguo territorio del Reich, con 7,9 en Italia, con 8,7 en Inglaterra, con 6,7 en Francia y con 6,2 en Polonia. Hay que notar que Alemania, en virtud de las disposiciones del Tratado de Versalles no pudo instruir reservas en la postguerra. Esta restricción queda sin embargo atenuada porque las quintas no instruidas hasta ahora pueden ser incorporadas a la economía.

El cuadro alemán experimenta una

corrección decisiva por la reincorporación de Austria y de los Sudetes y la región de Memel que no están incluidas en los datos anteriores. Un cálculo somero permite suponer que el número de hombres en edad militar en la Gran Alemania pasa actualmente de 15 millones o sea aproximadamente el doble que Inglaterra y Francia juntas. La estructura demográfica del Reich hace que jamás haya sido la población de tanta intensidad de trabajo, pues la gran mayoría de la población se encuentra en edades profesionales. El número de trabajadores que era por ejemplo en Alemania en 1907 de 12 millones pasa hoy de 17 sin contar Austria y los Sudetes. En las estadísticas demográficas del Reich se registra un considerable aumento de la natalidad en los últimos años. Actualmente corresponde a Alemania 19,7 nacimientos por mil habitantes frente a 14,7 en 1933. Es de esperar que el aumento de la natalidad continúe y mejore así el aspecto de la pirámide de edades del pueblo alemán.

Condiciones de la producción triguera italiana

ROMA.—Los datos oficiales del Ministerio de Agricultura de Italia denotan un notable incremento de la producción triguera italiana durante el año agrícola 1938-1939. En agosto, hasta el mes de marzo de este año la cantidad de trigo almacenado por todos los productores era de 40.974.388 quintales contra 39.160.825 quintales en el correspondiente período de la campaña 1937-1938. Esta mayor disponibilidad de trigo para el consumo, junto con los depósitos de los productores y los que se encuentran en los molinos, justifican ampliamente las recientes medidas que permiten el empleo de harina de trigo puro en la confección del pan.

Por otra parte las perspectivas satisfactorias de la próxima cosecha, doblemente valorizadas por la buena situación climática y por el aumento

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

COMPRA de manzanilla vegetal y plantas medicinales de todas clases. Ofertas: Amador Felipe, San Pablo, 23. Teléfono 2210. Salamanca.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... { Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo { Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
- Vacunación antirrábica Diaria... { Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 10 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio o las nueve de la mañana y se entregan a medio día. El Director, Fernando Chasón.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en...

Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19. Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30. Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín. Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

Lea V. "El Diario de Avila,"

TRATE V. SU ESTOMAGO CON ESTOBIOL

y verá desaparecer rápidamente las molestias y dolores de su enfermedad estomacal.

No se trata de un tratamiento más a ensayar. ESTOBIOL es el medicamento que le devolverá la tranquilidad perdida, pues sus efectos se notan desde las primeras tomas.

Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc., etc., tienen su mejor tratamiento en este producto.

Es, además, el medicamento estomacal que **NUNCA PERJUDICA**

Frasco, pesetas 5'80

Impuestos comprendidos. Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias. En Avila: Farmacia de Paradinas.

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: Inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



Anemia · Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor GÓMEZ DURÁN 25 pesetas cada tomo

CARRETERIAS

buenos teleros y mosos los servirá el abriente de maderas, Pedro Gayola, Escaroz (Logroño)

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, hora de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Falco Esp. local de 11 a 2. Obras Públicas de 10 a 2. Registros pertenecientes hora de Caja de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar de 11 a 2. Caja de Reservas, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de contratación de 8 a 24 (para los abonados al servicio en permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inapetencia de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Seguros de enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Violencia, de 11 a 1 y de 17 a 18. Catastro de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 18. Distrito provincial de 8 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 10 a 18.

Caldas de Oviedo

Rumatismo, catarros, post gripe

GRAN HOTEL

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kilómetros) 15 de junio a 30 de septiembre

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI", de venta en todas las farmacias de AVILA

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escala en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Iñui, Cabo Juby y Las Palmas.

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de día a día.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a dieciocho	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a dieciocho	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Circ postal	de diez a trece y de diecisiete a dieciocho	Los domingos y días festivos sólo el día de mañana.
Repartos de correspondencia a domicilio	dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución no recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente
Circ telegráficas	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un procedimiento de lazo, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán indicarse en ellas las ni notas de carácter usual. En el reverso de toda clase de sobres de timbre o circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre apellidos y domicilio, en caracteres precisos, aunque claros y precisos.

La heroica labor de Intendencia en la guerra

Admirable es, por el arrojo y sacrificio de las tropas de Intendencia, puestos a contribución con alto espíritu en momentos difíciles, la labor coproporadora de este glorioso Cuerpo en las operaciones de guerra y en el suministro a las otras fuerzas de combate.

Así lo confirman los diversos testimonios laudatorios dirigidos por los altos jefes al brillante Cuerpo de Intendencia. He aquí algunos, como muestra eloocuente de los inapreciables servicios prestados por los intendentes.

Abastecimiento de la Ciudad Universitaria

La Orden General de la División Reforzada de Madrid, del día 4 de marzo de 1937, publicó el artículo siguiente:

«Para satisfacción de los interesados y estímulo de las demás tropas de Intendencia, se cita a la Sección del 7.º Grupo, que, desde la ocupación de la Ciudad Universitaria, ha efectuado convoyes penosísimos, algunos como los de los días 29, 30 y 31 de enero último en que por el mal estado del tiempo y aumento considerable del caudal del río, hubieron de hacer los transportes a hombro por no poder pasar con el ganado, y sin que pudieran después utilizar el camino cubierto por la gran cantidad de barro.

El espíritu se impuso a su cansancio físico, y no faltaron en ningún momento víveres ni municiones a sus compañeros los defensores de la Ciudad Universitaria.

Lo que de orden de Su Exceñencia se publica en la General de este día. El teniente coronel jefe de Estado Mayor, Luis de Madariaga.»

Conquista y defensa de la Casa de Campo

La Orden Ministerial de 5 de enero de 1938 (Boletín Oficial núm. 14), propuso para la Cruz Laureada de San Fernando a la 4.ª Sección de la 4.ª Cía. del Segundo Grupo de Intendencia, como Fuerza integrante de la Agrupación de Columnas del dos veces laureado general Varela, que llevaron a cabo la conquista y defensa de la Casa de Campo.

Defensa de la Ciudad Universitaria

La Orden Ministerial de 8 de junio de 1938 (Boletín Oficial núm. 579) concedió la Cruz Laureada de San Fernando a la 4.ª Cía. del Segundo Grupo de Intendencia, Primera Sección de Montaña de la 7.ª Cía. Mixta del Séptimo Grupo de Intendencia y Primera Sección de Plaza de la 1.ª C.ª Mixta del Grupo de Canarias, como integrantes de las fuerzas defensoras de la Ciudad Universitaria.

Te puedes divertir, puedes gozar de la juventud, puedes vestir sin ridiculeces ni flojerías, puedes seguir la moda... ¡pero sin olvidar jamás a Dios ni a los héroes que por El y España supieron caer y morir... Tus inmoralidades e inmodestias profanarán su recuerdo.

Administración Principal de Correos de Avila

Aviso al público

Por disposición de la Superioridad se pone en conocimiento del público que por orden del señor coronel jefe de Transmisiones del Ejército en el Cuartel General del Generalísimo se dispone que a partir del día 30 de mayo pasado han quedado suprimidas las estafetas de campaña números 8, 10, 12, 14, 15, 16, 17, 28, 33 y 64 y a partir del día 10 de junio corriente las estafetas números 34, 38, 39, 48, 52, 58, 65, 79, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98 y 99. En su virtud, no pudiendo admitir ninguna clase de correspondencia que vaya dirigido a las Estafetas de Campaña suprimidas, el público deberá consignar en la misma la Unidad Militar a que pertenezca el destinatario y lugar de su residencia. El administrador principal, Galiermo Nelras.

Liberación de Toledo

La Orden Ministerial de 14 de octubre de 1938, (Boletín Oficial número 108) propuso para la Cruz Laureada de San Fernando a las 1.ª y 2.ª Secciones de la 4.ª Cía. del Segundo Grupo de Intendencia, como integrantes de las Fuerzas que formaban las Columnas libertadoras de Toledo.

Relación incompleta de los jefes, oficiales y auxiliares de Intendencia muertos durante la guerra

Intendentes: don Francisco Jiménez Arenas, don José Marcos Jiménez y don José Miró Chicharro, asesinados; don Cayetano Termens y don Angel Altolaguirre, de enfermedad.

Coronel: don Francisco Monguío, asesinado.

Tenientes coroneles: don Manuel Pérez Conjid y don Eladio Ramírez Cenarro, en acto de servicio; don Angel Marcos Jiménez, don Arturo Marcos Jiménez, don Federico Abeilhez Rodríguez Fito, don Silvestre Gómez Robles, don Antonio Alonso Sarasa, don Francisco Pérez Conesa, don Fernando Olliu Masel, don Vicente Gorachán, don Manuel Rodríguez de Mondelo, don Enrique Rivera Irujo, don Emilio Villarías Llano, don Salvador Grosso Barroso y don Conrado Climet, asesinados.

Comandantes: don Carlos de Haya, de heridas recibidas en campaña; don Francisco Amezcua Lanza, don Angel Boville Movellán, don Francisco Goicoechea Clara, don Francisco Martínez Serne, don Jacinto Vázquez López, don Pedro Sáinz Marqués, don Rodolfo Cabarrón Muñoz, don Francisco Rueda Pérez de Larraya, don Adolfo Zaccagnini, don Enrique Zaccagnini, don Juan Carmona, don Juan Valverde de San Juan y don Francisco Ledesma, asesinados; don Alberto Camba Martínez, don José Lasso Pulido, don José Bonet Peñalver, don Mariano Marfil, don Miguel González Quevedo, don César Pasadelo Delgado, don Angel López Vicencio y don Rafael Neira, de enfermedad.

(Continuará).

Peregrinación salmantina en Avila

Esta mañana, a las nueve, en tren especial ha llegado a esta ciudad una peregrinación de más de 250 jóvenes pertenecientes al importante Colegio de Siervas de San José de Salamanca. En la Estación fueron recibidas por un representante del señor Obispo, la presidenta de la Juventud Católica y señora del I. mo Sr. Delegado de Hacienda.

Formadas en filas, con las profesoras al frente entraron en la ciudad, y al llegar a la Plaza de Santa Teresa rodearon con sus banderas el monumento a la Santa, y ante él cantaron diferentes himnos, siendo presenciado este emocionante acto por muchas personas. Después marcharon a la Santa donde oyeron la misa dedicándose a visitar los lugares de devoción teresianista.

Esta tarde regresaron a Salamanca.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo
Estrada, 9. Teléfono, 290.
Consulta de once a una y de cuatro a seis

Academia Cívico-Militar

M. Carramolino, 22. AVILA

Cursos preparatorios, abreviados e intensivos

Para la REVÁLIDA DEL BACHILLERATO, desde el día 15 del presente mes de junio.

Para el ingreso en la ESCUELA NORMAL DEL MAGISTERIO y en el INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA, desde el 1.º de julio.

Reparto de trajes

Mañana, con motivo de la Fiesta de San Antonio, se hará el reparto de trajes a veintiseis niños pobres y acto seguido se obsequiará con una sabrosa comida a cien niños pobres, todo en el salón de actos de la Juventud. El postre lo regala la Cofradía de Ferrovianos.

Por la tarde, después de la novena, saldrá la procesión del Santo por el siguiente itinerario: Jardines de San Antonio, Carretera de la Estación, Estación y Paseo de San Antonio. La banda municipal armonizará la procesión.

Solemne fiesta

Hoy se ha celebrado en la Capilla de Mosén Rubí solemne fiesta eucarística dedicada por la Comunidad de Religiosas Dominicas al Santísimo Sacramento. Tanto la misa de comunión para las alumnas del Colegio como los cultos de la tarde en que ha predicado al R. P. Vicente Barbero, del Real Monasterio de Santo Tomás, se han celebrado con considerable concurrencia de religiosas, sacerdotes y devotos fieles, que al mismo tiempo han asistido al solemne triduo al milleroso Santo Cristo de las Batallas, que ha dado principio esta tarde en acción de gracias por la terminación de la guerra.

Fino quesosón

diariamente en ultramarinos
ISIDORO HERAS y
Vda. de LOPE SANTO DOMINGO

Fiesta del Santísimo en Santo Tomás

Ayer, domingo, se celebró en el Real Monasterio de Dominicos, con la solemnidad acostumbrada, la función sacramental. Por la tarde, rezado el rosario y pronunciado el sermón por el R. P. Reimundo Gutiérrez, tuvo lugar la solemnisima procesión por los magníficos altares del convento, en los que se habían colocado tres preciosos altares con las imágenes de la Virgen del Rosario, Santo Domingo y Santo Tomás de Aquino. El templo lucía una soberbia iluminación eléctrica. La concurrencia, que asistió a los cultos, fué numerosísima.

Detenciones

Por la Guardia civil de Arenas han sido detenidos Honorio Pérez Torneros, Pedro Rodríguez Gómez (s) el Curita, y Antonio Muñoz Rodríguez, los tres acusados de graves delitos contra personas derechistas y otros atentados durante la dominación roja.

Asimismo han sido detenidos en Arenas, Hilario Carro Pernudo, Andrés Paredes Carbonero, Manuela González Díz y Paterno Riquerto Ocaña, por diversos crímenes.

Por la Guardia civil de Las Navas lo ha sido Tomás García Maganto (s) Panta, Esteban Gusdano Martín (s) Capote, Saturnino Arcones García (s) Carolín, también acusados de hechos delictivos.

Registro Civil

Día 11 de junio.
Defunciones: Agustín García Velasco, de 83 años; Aurelio Candil Grande, de 26 años; Reimundo Martín Redondo, de 43 años.
Día 12 de junio.
Defunción: María de las Nieves Muñoz Herráez, de 3 años.

Alcaldía de Avila ANUNCIO

El día 6 del próximo mes de julio a las doce de su mañana en el Palacio Consistorial se celebrará subasta pública para adjudicar las obras de construcción de alcantarillado de las calles de los Corrales, Cruz de la Victoria y Yugo y Flechas.

El tipo de subasta es el de 11.907 pesetas con 17 céntimos.

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días hábiles de once a trece hasta el día 5 del próximo mes de julio.

Los planos, memoria, presupuesto y demás documentos se encuentran de manifiesto en la misma Secretaría durante las horas de despacho al público.

Avi a 9 de junio de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde, P. Iranzo.

ALQUILO habitaciones amuebladas confort. San Esteban, 25. Avila.

Pérdida de dinero

Por unos guardias de Seguridad ha sido encontrada en la estación del ferrocarril cierta cantidad en billetes, pérdida, al parecer, el día 3 de los corrientes. Los guardias, con un rasgo de honorabilidad característico de su profesión, hacen público este hallazgo.

Escas de Sociedad

De días

Mañana, festividad de San Antonio los celebrarán las señoras de Picón (don Ismael), de González (don Fernando); señoritas de Picón, Hernández y Lavilla, y señores Veredas Montero, Lavilla, Sánchez Merino Martín, Alfín, Domínguez, López, Caro, Manzanares, Agustín, Vera, Ibáñez, Mateos y doctor H. Ros.

Necrológica

Ha rendido su tributo al Señor con una muerte cristiana el que fué honorable industrial y apreciado en esta ciudad por su caballerosidad y buenas cualidades personales, don Agustín García Velso.

El fallecimiento de dicho señor ha sido muy sentido entre las numerosas amistades con que contaba en vida y así se ha patentizado tanto en el entierro, verificado ayer tarde, como en la misa de entierro celebrada hoy en la parroquia de San Pedro, actos que se han visto muy concurridos por personas de todas las clases sociales, cuyos dolidos testimonios afectuosos se han repetido de modo incesante a los hijos de dicho señor.

En la vida proyecta que Dios le concedió fué modelo de laboriosidad y honradez, y en los diversos lugares donde desarrolló sus actividades, que supo prestigiar con su talento y agradable trato, se captó generales simpatías que ha sabido mantener hasta el último momento de su larga existencia.

Nos asociamos al duelo que ha causado la muerte de tan excelente ciudadano y hacemos presente nuestro sentimiento a su afligida hija doña María, a su hijo político, don Antonio Cadenas, prestigioso industrial, y demás familia, y pedimos a Dios por el eterno descanso del alma del fallecido señor (q. e. g. e.)

¡Joven de Acción Católica, que tu ejemplo se un censura para la conducta de algunas españolas y cristianas!...

Los refugiados en los campos franceses de concentración

La Cruz Roja establece dos delegaciones para atender las peticiones de repatriación

BURGOS.—La Cruz Roja Española ha facilitado la siguiente nota: «Debido al número, verdaderamente enorme, de peticiones de repatriación que formulan las familias de los refugiados en los campos de concentración y refugiados en territorio francés, la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, de acuerdo con las autoridades competentes, ha decidido dividir este trabajo entre dos delegaciones.

Todas las peticiones relacionadas con personas que se encuentran en los campos de concentración de Le Vernet (Ariege), Mezeres (Ariege), Sept Font (Tarret Garonne), Gurs (Bass Pyrenées), y sobre refugiados en todos los refugios del resto de Francia, excepto los que estén en los Pirineos Orientales, deberán dirigirse al señor conde de La Granja delegado de la Cruz Roja en la frontera comandancia militar de Irún, siempre indicando nombres y dirección del reclamante.

Las reclamaciones de personas que se encuentren en los campos de concentración de Argeles sur Mer, Le Barcarès (P. O.), Sait Cyprien (P. O.), Bram Montaluz (Aude), Agde (Heraut), y los refugiados que se encuentren en los refugios situados en los Pirineos Orientales, se dirigirán al señor barón de Esponellá delegado de la Cruz Roja Española en la frontera de los Pirineos Orientales, en Figueras (Girona), siempre con nombres y señas del reclamante.

Cuando las personas cuya repatriación interesa no estén localizadas, las peticiones deberán hacerse al señor delegado de la Cruz Roja Internacional, Abascal, 55, Madrid, o Lauria, 93, Barcelona. También se dirigirán a estas Delegaciones todas las peticiones de noticias sobre refugiados en Francia».

Abundante cosecha de trigo en Murcia

MURCIA.—Existe una cosecha abundante de trigo en toda la Huerta. Han comenzado las faenas de la siega. El 75 por ciento de las familias de la Huerta tienen ya asegurado el pan. El trigo ha crecido incluso entre los huertos de naranja es.

El problema de la sequía ha desaparecido

MURCIA.—Está lloviendo torrencialmente en toda esta cuenca. El pantano Quipar ha embalsado más de dos millones de metros cúbicos. También experimentan un aumento considerable los pantanos Fuensanta, Talave y Corcovado.

El problema agudo de la sequía que se iba a presentar en toda esta región ha desaparecido. Los pantanos tenían poca agua embalsada y, además, los rojos habían soltado la presa de uno de ellos.

Programa de Radio

Emisiones de noche para hoy.—Apertura de la semana, por Jacinto Miquelarena, director de Radio Nacional de España durante el primer año de su fundación: 1937.—Concierto por la Banda Municipal de Madrid, dirigida por el Maestro Martín Domingo.—Artículo literario de Luis Moure Mariño.

Aniversario

Se cumple el aniversario del fallecimiento de doña María de la Paz González Esteban.

A su familia renovamos nuestro sentimiento.

¿Te consideras elegante vistiendo indecorosamente?... ¡Tu no sabes las sonrisas irónicas y nada admirativas que a tu paso provocas!...

Importante Orden del Ministerio de Educación Nacional sobre cursos abreviados y exámenes en las Universidades

El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día de ayer, publica la siguiente Orden, de la que publicamos un extracto:

«Orden de 6 de junio de 1939 sobre cursos abreviados y exámenes en las Universidades».

Artículo 1.º En todas las Universidades y Facultades serán organizados cursos normales y abreviados.

Art. 2.º Los cursos normales comenzarán el primero de Octubre y terminarán el primero de Mayo de 1940.

Se podrán matricular en los cursos normales los alumnos de Bachillerato que terminen en los cursos 38-39.

Art. 3.º Los cursos abreviados durarán del 15 de Septiembre de 1939 al 31 de Enero de 1940, y los segundos del 10 de Febrero a 15 de Julio de 1940.

Art. 4.º Aquellos escolares que por razones del plan que siguen en el Bachillerato estén obligados a verificar el examen de ingreso lo harán en la segunda quincena del mes de Agosto próximo.

Art. 5.º Serán autorizados exámenes libres para aquellos alumnos que quieran completar curso o cursos, siempre que no tengan más de tres asignaturas pendientes.

Art. 6.º Durante el curso 1939-40 ordinario y extraordinario habrá enseñanza no oficial en la forma tradicional para aquellos alumnos que no pudieran acogerse a lo dispuesto.

Art. 7.º Los centros de enseñanza superior que se encuentren en condiciones de reanudar sus trabajos por no haber sufrido en sus instalaciones las consecuencias de la guerra organizarán cursillos de intensificación y preparación durante el período de vacaciones. A estos cursillos podrán concurrir los alumnos que se hallasen matriculados y no hubiesen podido asistir a los cursos 35-36-37-38 y 39.

Art. 8.º Las vacantes de profesores serán cubiertas previa propuesta al Ministerio.

Art. 9.º Los decanos realizarán los trabajos preparatorios para el cumplimiento de este plan.

Art. 10.º Los alumnos matriculados en el curso 35-36 quedarán excludidos del pago de las matriculas, cuyos exámenes y curso no siguieren por causa de fuerza mayor».

Consejo Sumarísimo

BARCELONA.—Hoy lunes, se ha celebrado en esta capital un Consejo de guerra contra el arquitecto checoslovaco Alfonso Raudet Dik, autor de los planos de las checas que han funcionado en esta capital durante el dominio rojo.

—Ha sido detenido el secretario de la logia masónica «Fénix» Pedro Castillo Bastida.

Doce millones y medio de abonados a la radio en Alemania

BERLIN.—La Agencia Central europea comunica que con fecha 1 de abril del presente año el número de abonados a la radio se cifraba en todo el territorio del Reich en 12 millones 415 121 con aumento de 158 mil 317 abonados (1,3 por 100) respecto al mes precedente. En la citada fecha se contaban 11.653 644 abonados en el antiguo Reich—comprendidas las regiones Sudetas—y 761 mil 477 en Austria.